

La Almudaina

DIARIO DE NOTICIAS

	Ptas.	Cts.
España	1'25	
Extranjero (Unión Postal). 2'50		
Ultramar.	2'50	

Á PARÍS

Aconsejamos á todas las personas que deban ir á visitar la Exposición Universal de París que se provean de una **GUÍA DE PARÍS Y SUS CERCANIAS**.

En ella encontrarán, además de un magnífico plano cromolitografiado de París, cuantos informes, datos y noticias puedan interesarles á su llegada y las más convenientes para su instalación, alojamiento y orientación en el inmenso laberinto de la populosa capital; la detallada indicación de sus calles, paseos, jardines, espectáculos, museos y monumentos, á cuyas descripciones se acompañan hermosos grabados ejecutados por hábiles artistas, y además la descripción de los puntos más notables de los alrededores de la capital, tanto por la belleza del paisaje, cuanto por las riquezas en obras de arte y recuerdos históricos que encierran. La

Guía de París

forma un hermoso tomo de 500 páginas, encuadernado á la inglesa, y se vende al precio de 6'50 PESETAS en la librería de

AMENGUAL Y MUNTANER, CADENA 2

BÁSCULAS

Se desea comprar algunas, revisadas por el fiel contraste. Dirigirse á D. Gabriel Alzamora, San Miguel, 61 y 63.

Telegramas

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR)

Asuntos militares

Madrid 26 á las 2 t.

En la votación del proyecto de fuerzas de tierra estuvieron divididos los conjurados.

Por fin, después de haber empleado en la discusión toda la tarde, el Congreso aprobó el proyecto.

En esta discusión el Sr. Gamazo declaró que continua en la misma actitud siempre basada en la realización de sus ideales económicos.

Se ha constituido la comisión mixta de reformas militares emitiendo dictamen favorable al proyecto del Ministro de la Guerra.

El debate y los presupuestos

Madrid 26 á las 2'15 t.

Hoy se reanuda el debate político y se celebrará una conferencia entre el Gobierno y el Presidente del Congreso para tratar de hallar un medio parlamentario de discutir los presupuestos por secciones.

Los gamacistas combatirán el dictamen de la comisión de presupuestos.

Varias noticias

Madrid 26 á la 2'30 t.

La Corte marchará á la Granja á principios de Julio, permaneciendo un mes en aquel real sitio.

El Sr. Montero Rios marchó á Cáceres.

El general Cassola está ligeramente indispuerto. El Sr. Silvela está ya restablecido. El Duque de Tetuan sigue lo mismo.

Del Extranjero

Madrid 26 á la 3 t.

En la Cámara francesa se ha promovido un gran escándalo con motivo de haber apostrofado el diputado Lejeune á los diputados republicanos.

El Consejo Nacional de Suiza ha aprobado un empréstito de 16 millones para atender á la compra de fusiles y municiones.

Efemérides

27 de Junio de 1506

D. Fernando «El Católico», renuncia la regencia y gobierno de Castilla

A las breves horas de exhalar el último suspiro la Reina Católica Doña Isabel I de Castilla, proclamó su esposo D. Fernando por sucesores del trono á su hija Doña Juana en unión de su esposo D. Felipe, y empezó á ejercer las funciones de regente. Después, en Enero de 1505, convocó las Cortes en la ciudad de Toro á fin de que prestaran juramento de fidelidad á los nuevos reyes y sancionaran las cláusulas del testamento de Doña Isabel relativa á la regencia suya, cuyo alto Cuerpo no sólo lo aprobó sino que teniendo en cuenta la ausencia de Doña Juana, y principalmente su incapacidad intelectual para adquirir por sí sola la go-

bernación del reino, reconoció á D. Fernando como legítimo regente y gobernador de Castilla. Esta resolución, que igualmente estaba prevista en la disposición testamentaria de Doña Isabel, no fué atacada por algunos magnates, hostiles á la tranquilidad del reino y al vigoroso gobierno de D. Fernando; ni tampoco satisfizo al ambicioso y altivo D. Felipe que considerábase postergado en los derechos que alegaba como rey consorte. La concordia que en Diciembre del mismo año 1505 ajustaron en Salamanca los representantes de los dos monarcas también fué de estériles resultados, y como al mismo tiempo el rey católico veía reducirse el número de sus partidarios, sobre todo desde que realizó su antipatriótico enlace con Doña Germana de Foix y D. Felipe desembarcó en la Coruña, le propuso celebrar una entrevista para convenir las bases de un nuevo arreglo. Este intento de avenencia resultó tan inútil como el anterior, por lo que convencido D. Fernando de la imposibilidad de llegar á un acuerdo satisfactorio, determinó pasar á su reino de Aragón y hacer renuncia en favor de los anteriores de la regencia y gobierno de Castilla, conservando únicamente las rentas y administración de los maestrazgos de las órdenes militares. Antes de hacer pública esta renuncia, declaró en protaxta secreta que sólo lo verificaba para salir él y el reino del apuro en que se encontraban, y que se reservaba la forma y época de recobrar sus derechos y rescatar á su hija del cautiverio en que la tenía su desatento esposo. Por entonces se declaró la incapacidad definitiva de Doña Juana, por lo cual vió colmados D. Felipe sus vehementes deseos de ocupar el trono y regirle por sí solo.

Carta de Madrid

24 de Junio de 1889.

Sr. Director de LA ALMUDAINA.

Animada por todo extremo estuvo anoche la verbena de San Juan verificada segun tradicional costumbre en el paseo del Prado.

Una espéñdida noche y de agradable temperatura, la primera de verano en este año, contribuyó á que la concurrencia fuera muy numerosa.

Los dueños de los puestos, hicieron su agosto, vendiendo á alto precio *torres*, avellanas, frutas, flores y los indispensables tiestos de albañaca. En la subida del Retiro habiábase colocado los tenduchos en donde se servían buñuelos calientes, pero el olor á aceite y el denso humo que habia, hacia imposible el tránsito por aquellos sitios.

Hasta hora muy avanzada de la mañana continuó la verbena muy animada, y que yo sepa, no ha habido incidente de mayor cuantía que lamentar y si muchas *cagorzazas*.

Los amplios y ricos salones que en la casa de los Sres. Larios, hacía poco tiempo habíase terminado de adorar, con objeto de inaugurarios con una brillante fiesta, han tenido un extremo bien diferente, del que pensaban sus dueños.

El salon encarnado, el más anchuroso y no diré más rico porque en aquella mansión todo respira grandeza, transformóse en cámara mortuoria viéndose sus muros y pavimento cubiertos de paños negros galoneados de oro.

En el centro y encerrados en magnífico feretro yacían los restos del Sr. Martín Larios, rodeando al túmulo gran número de blandones y coronas ofrecidas por la Sra. Viuda, parientes y amigos. Daban la guardia al cadáver, porteros del Congreso, y dependientes de la casa.

Esta mañana á las diez se ha verificado el sepelio al que ha concurrido una comisión de diputados á Cortes y toda la aristocracia y personas del gran mundo, resultando el acto una severa manifestación de cariño y siendo prueba indudable de las muchas simpatías que el señor Larios y su familia disfrutaban en la alta sociedad madrileña.

El Sr. D. Manuel Silvela se encuentra muy mejorado.

También ha experimentado notable alivio el senador Sr. Duque de Tetuan.

Novedades teatrales ninguna ha habido en la última semana; la apertura de los Jardines del Buen Retiro verificóse el sábado último, con una compañía muy modesta de ópera italiana; debido al fresco que reinaba aquella noche, la concurrencia fué muy escasa.

La gente elegante sigue reuniéndose los martes y viernes en el circo de Price y los miércoles y sábados en el de Rivas, pero tanto

una empresa, como otra no presentan nada digno del favor que el público les dispensa, y es muy de temer que de seguir así aburrirán á los espectadores y las consecuencias se dejarán sentir en las taquillas de billetes bien pronto.

La política tampoco ha ofrecido novedad particular desde mi última carta; continúa ignorándose cuando hablará el Sr. Martos y cuando lo harán los Sres. Xiquena, Moret, Vega Armijo y Cánovas, pero se sabe que todos estos intervendrán en el debate ó lo que es igual que este se prolongará más de lo que se creía.

De los acuerdos tomados en el consejo de ministros celebrado ayer ya he dado á V. cuenta por telegramas.

Algunos supusieron dada la duración del consejo, que tendría suma importancia, pero segun declaración, de los ministros, la reunión tuvo mas bien carácter administrativo si bien la última parte se dedicó á política, conviniéndose en la necesidad de que el sufragio quede aprobado por el Congreso antes de suspender las Cortes sas tareas, y de pedir la celebración de sesiones dobles para dedicar una á los presupuestos y otra al sufragio.

Los conservadores se opondrán resueltamente á la discusión del sufragio en sesión extraordinaria.

La sesión de hoy en el Congreso se dedicó á primera hora á la discusión del proyecto fijando las fuerzas de tierra para el año próximo, y después harán uso de la palabra los Sres. Romero Robledo y Azcárate, siendo casi seguro que las rectificaciones de ambos absorberán toda la sesión.

De asuntos de personal, no se ocupará el Gobierno hasta que se cierren las Cortes.

Está visto que este año no vamos á tener verano: viéñese observando que apenas se presenta un día de poco calor, al siguiente tenemos tormenta.

En este momento se suceden los relámpagos y truenos casi sin interrupción, y se desprende de las nubes abundante agua.

El Corresponsal.

Bocanegra

El desdichado y miserable fin de este antiguo diestro, acaecido en la plaza de Baeza ocho días después de haberle aplaudido el público de Madrid por su arrojo y buena voluntad, ha impresionado profundamente á los aficionados.

Las noticias recibidas acerca del desgraciado fin de Bocanegra vendrían á demostrar—si ya no estuviera harto demostrado—cuán grande es la parte de responsabilidad que en muchos de estos accidentes suele alcanzar á autoridades cuyo poco tino les lleva á tolerar y permitir muchas cosas á que debieran oponerse con toda energía.

Ello es que el día del Corpus trabajaba en Baeza la cuadrilla de niños malagueños, y como ocurriera que de los cinco toros comprados á D. Agustín Hernández, ganadero salamanquino, tres tenían muy cerca de cinco años y grandes cuernos, los niños se negaron á torearlos, y el alcalde dispuso que se retiraran dos de los cornúps más crecidos.

Fueron sustituidos éstos por unos erales de la tierra, que se corrieron sin novedad, amén de uno más de los salamaquinos; pero al salir el cuarto, que era un toro entero y verdadero, con hechos de buey, se retiraron los malagueños, negándose á torearlo.

Asistían como espectadores Bocanegra y la cuadrilla de niños cordobeses, que no habían podido torear en Ubeda por el mal tiempo y el mal piso de la plaza; y ante el conflicto ocasionado por la fundada negativa de los niños malagueños, el alcalde (que debía haber comenzado por no autorizar tal corrida) y la empresa acudieron al caduco espada y á los principiantes cordobeses para que les sacaran del apuro.

Bocanegra se opuso razonablemente; pero al cabo cedió, por benévola consideración á la autoridad de Baeza y á la empresa de la plaza, echándose á la arena él y los muchachos cordobeses.

Se desbocó un caballo, y en su carrera al rededor del circo cogió al banderillero el *Nelo*, dándole tan tremendo golpe que le dejó en el suelo sin sentido, aunque á poco el muchacho volvió en sí y pudo pasar á la enfermería cojeando.

En esto, el toro tomaba una vara y derribaba un caballo. Metió Bocanegra el capote, y al llevarse el bicho, se refugió en un burladero; pero con tal desgracia, por ser éste algo estrecho y demasiado corpulento el espada, que no entró bien el infeliz, y el toro le alcanzó, dándole en la pierna derecha una cornada que le

cogió desde un dedo más arriba del empeine hasta la misma cadera.

Veinticuatro horas después espiraba este viejo y simpático torero.

Manuel Fuentes y Rodríguez (Bocanegra), nació en Córdoba el día 21 de Marzo de 1837. Tenía, por consiguiente, 52 años; cuatro más que Rafael Molina (Lagartijo), de quien era primo.

Fué su padre el banderillero conocido por el mote de *Canuto*, y esta ley de la herencia, tan poderosa en los toreros, le aficionó desde muy pequeño á la lidia de reses bravas, llevándole á formar parte de una cuadrilla infantil en la cual se distinguió por su arrojo.

Mezo ya, recorrió varias plazas andaluzas con el espada Antonio Luque, de quien era el peón predilecto; en 1853 estoqueó algunos toros; ingresó después en la cuadrilla del desdichado Pepete, y antes de morir este espada pasó á la de Manuel Dominguez, sobresaliendo en una y otra como peón y banderillero de castigo.

Dominguez fué quien le dió la alternativa en el Puerto de Santa María el día 8 de Septiembre de 1862.

Su primera hazaña la cuenta en los siguientes términos un periódico:

«Su faena empezó en una célebre corrida celebrada en Málaga en honor de la reina Isabel. El señor *Curro Cúchares* había de matar ocho toros y llevaba como sobresaliente á *Bocanegra*, banderillero entonces de lo bueno.

Antes de matar el primer toro, *Cúchares* fué herido y *Bocanegra* vengó á su maestro matando los ocho toros de ocho estocadas.»

Al año siguiente, el día 16 de Agosto, tuvo una terrible cogida en Ciudad Real, trasteando un toro, y al subsiguiente, en 1864, puso en inminente peligro su vida una atroz cornada que le dió en el cuello un toro de Andrade, al cual estaba banderilleando.

Después sufrió una oftalmia; estuvo mucho tiempo sin poder torear; no bien curado de la vista, volvió á su peligrosa profesión; y realmente sorprendía verle tan atrojado y bravo ante los toros, estando medio ciego y sin facultades.

Su toreo era el clásico y castizo: el de brazos. Carecía su estilo de gracia y elegancia; pero siendo serio y seco, no daba en deslucido, áspero, ni antipático.

Con la muleta castigaba en regla y se ceñía de verdad, manejándola con arte bastante para vaciar en toda regla á los toros en la suerte de recibir; por donde llegaba á consumarla algunas veces con una exactitud á que no llega ninguno de los toreros que le sobreviven.

Su defecto mayor en la lidia era el de atropellarse y perder la calma en cuanto escuchaba alguna muestra de disgusto ó el resultado de sus lances no respondían á sus propósitos.

Fué desgraciado en casi todas las cosas y azares de la vida; hombre formal y amante de los suyos.

Que en paz descanse.

Desde Barcelona

24 de Junio de 1889.

Sr. Director de LA ALMUDAINA.

Ante todo dos palabras, ó cuatro, sobre Novelli. Lo prometido es deuda. Verdad es que este al parecer fácil trabajo me cuesta ya muchos sudores y bastantes cuartillas; pero como es preciso cumplir y el tiempo es corto, he hecho firmísimo propósito de no dar paz á la mano hasta que haya desembuchado cuanto pienso acerca del eminente actor italiano, sin rodeos, distingos, ni consideraciones, y sin romper más cuartillas, aunque me salga un cien piés.

Todos los periódicos barceloneses al hablar de Novelli han dicho que no era posible encontrar nada mejor en el extranjero. Pero ninguno, que yo sepa, se ha atrevido á herir el patriotismo, de los que entienden este noble sentimiento de la peor manera posible; esto es: sosteniendo *urbi et orbi* que fuera de España no hay nada que valga un comino y durmiéndose luego dulcemente sobre los laureles de nuestras pasadas glorias dando patadas á todo lo extranjero y al sentido comun. Cualquiera que se atreva á exponer lisa y llanamente la verdad, al hablar de Novelli dirá que ni fuera de España, ni en España, tiene hoy rival. Conste que yo no lo digo; no me atrevo á tanto; tengo miedo á los basiliscos; pero conste también que esta es la verdad lisa y monda.

Novelli, después de Sarah Bernardt es quizá el actor más popular de toda Europa. El que haya leído constantemente los periódicos desde hace cuatro ó cinco años á esta parte, tiene que conocerle por fuerza. La otra vez que estubo

en Barcelona se ocupó de él toda la prensa de España. El año pasado los periódicos de Madrid venían cubiertos de elogios al inimitable artista. Los principales periódicos del extranjero le han puesto en distintas ocasiones por las nubes.

La historia de Novelli es la de todos aquellos que sienten en su interior la llama del genio y que pobres de recursos luchan heroicamente contra la miseria y contra la indiferencia de la sociedad hasta alcanzar el puesto y la estima que les corresponden.

Novelli es un genio y un héroe á la vez.

Desde el día 8 del presente mes hasta la fecha lleva estrenadas la compañía de Novelli más de veinte obras, entre ellas *La Gerla di Papá Martin*, con la cual debutó, *La Dama de las Camelias*, *Fernanda*, *Cocodrillo*, *Mam'zelle Nitouche*, *La Morte Civile*, en la que Novelli obtuvo una de esas ovaciones gigantescas que se recuerdan siempre con fruición y el deliriosísimo monólogo *Simplicitá*, que es donde el gran actor se muestra en toda su incomparable grandeza.

En estas obras ha recorrido Novelli todas las gradaciones del arte escénico, y en todas se ha mostrado igualmente genial. Novelli no representa á tal ó cual personaje de la obra, con más ó menos lujo de detalles. Novelli es el personaje. Y lo más asombroso es que muchas veces después de habérsenos aparecido joven, guapo, buen mozo, de sonora y robusta voz, de maneras finas y elegantes, alegre, decidido, audaz, enamorado, se transfigura en un viejo combado, de faz arrugada, cascada y débil voz, palabra insegura, modales toscos, triste, meditabundo y todo el mundo al verle exclama: «¡Imposible! ¡Ese no es Novelli! ¡No hay medios naturales para realizar esa transformación!»

Y en efecto, los medios de que se vale Novelli son sobrenaturales. El genio, ese *quid divinum*, se los dicta.

Hay que ver reír á Novelli. De la sonrisa imperceptible á la carcajada histérica existe una serie de matices que nadie como él ha comprendido. Hay que verle llorar. Desde la lágrima que rueda silenciosamente por la mejilla hasta el movimiento convulsivo de todo el cuerpo que rompe los vasos sanguíneos y mata hay una serie de gradaciones delicadísimas que solo su talento puede comprender.

Entre el primer movimiento de regocijo y la pena asesina hay una distancia casi imposible de salvar. Novelli la salta; más no con un esfuerzo violento y enérgico, sino con la más admirable facilidad. El espectador le ve llorar y reír á la vez.

Su voz recorre todos los tonos y recibe todas las modulaciones. La mirada se apaga ó se enciende según las circunstancias. Los gestos explican por sí solos todo el interior de su alma. No es preciso entender la lengua en que se expresa. Si en vez del italiano hablara el árabe, conmoviera de la misma manera. Dice más él en una mirada que otros en todo un drama.

Hasta hoy no se ha podido comparar á Novelli con nuestros actores. Esta noche pone en escena *Un Drama Nuevo* obra en la que podrá hacerse una perfecta comparación.

Los demás actores de la compañía de Novelli son de su misma escuela; pero les falta ser Novellis.

* *

Poco tiempo me queda para hablar de otras cosas. Diré lo que pueda.

A la hora en que escribo estas líneas deben de haberse verificado las regatas nacionales del Real Club de Regatas, anunciadas para esta mañana á las diez y media.

Con harto sentimiento mío, debo comunicarle que las brillantes carreras anunciadas para

FOLLETIN DE «LA ALMUDAINA» 4

EMILIO GABORIAU

LOS HOMBRES DE PAJA

(Obra traducida por D. Angel de Luque y publicada por EL COSMOS EDITORIAL, Arco de Santa María, 4, bajo, Madrid.—Pesetas, 2'50 ejemplar.)

Pero interrumpiéndose de pronto y bajando la voz continuó:

—Guarda esos billetes, y que mañana por la mañana temprano vaya á devolvérselos Magencio.

De pronto llamaron á la puerta con violencia.

—¡La policía!—gritó la señora de Desclavettes, que estaba muerta de miedo.

—Voy á parlamentar—dijo con viveza el señor de Desclavettes. Huid, Vicente; no perdáis un momento.

Entretanto Magencio había atado unas con otras cuatro sábanas, y abriendo la ventana que caía al jardín de la casa,

—Nadie—dijo.—Todos están comiendo. Triunfaremos.

El pobre cajero empezó á despedirse de sus

ayer y hoy han tenido que suspenderse, á pesar de los buenos deseos de los socios del «Cour-sing Club de París», que las habían organizado.

El próximo sábado se verificará el acto solemne inaugural de la junta anti-esclavista española, en el Palacio de Ciencias. Según todas las probabilidades será muy lucido.

* *

La *Publicidad* en un enérgico discurso se queja al ministro de Marina de la conducta observada por los Sres. Martínez Rivas y Palmers en la Exposición Universal de París.

Parece que dichos señores han colocado el modelo de los tres cruceros, cuya construcción se les concedió á condición de que todos los materiales empleados y los operarios fueran españoles, en la sección inglesa y en la instalación de los Sres. Palmers y Compañía.

* *

Los comisiones anti-agregacionistas que han llegado estos días de Madrid han sido recibidas en sus respectivos pueblos, con músicas, aplausos y aclamaciones.

Todas ellas están contentísimas de la buena acogida que han tenido en todos los centros oficiales (los pobres no conocen bien el terreno) y de las promesas que se les han hecho.

* *

Otra cosa me queda: la verbena de ayer. Pero todo se puede decir en media docena de palabras. Mucha alegría, mucho baile, muchos cohetes y alguna que otra *pítima*. De nueve á diez eran tantas las hogueras en las afueras y en el ensanche, que daban al cielo un tinte rojizo.

La noche convidaba á echarse fuera de las habitaciones. Era calurosa y serena.

La *juerga* ha durado hasta muy entrada la madrugada.

B. AMENGUAL.

Coronación de Zorrilla

Granada 22 (10-55 n.).

El día se ha presentado espléndido. Desde las tres de la tarde la gente invade las calles y los bosques que conducen á la Alhambra.

El palacio de Carlos V. ofrecía un aspecto sorprendente bajo toda ponderación.

La galería alta estaba adornada con guirnal-das, coronas de laurel y flores del tiempo; la del patio aparece toda ella decorada con narcisos, bojés, laureles, palmeras, alternando de cuando en cuando artísticos escudos formados con flores naturales y representando las armas de Granada con los lemas *Fernando é Isabel* y *Solo Dios vencedor*, en caracteres árabes. También figuran en los escudos los nombres y los héroes de las principales obras de Zorrilla.

De la balaustrada de la galería alta cuelgan 32 tapices de terciopelo rojo con bordados y fleco de oro, y en ellos las armas de las principales provincias.

En el patio, y á la derecha de la puerta de entrada, está la tribuna destinada al poeta y altas representaciones que han de acompañarle en el acto. Un dosel de terciopelo azul bordado en oro con las armas de España en el centro, sujeto con dos lanzones que descansan en grupos de palmeras, se ha elevado junto al estrado. El sillón, que ha de ocupar el delegado regio es dorado, con magníficos tallados y tapizado de raso rosa.

A derecha é izquierda hay 70 sillones de terciopelo de Utrecht, destinados al elemento oficial. El pavimento está cubierto con soberbia alfombra.

hijos, diciendo que era indigno de su cariño y de los sacrificios que se imponían por él; pero Gilberta le interrumpió:

—Apresuraos, padre mío, apresuraos, porque no hay tiempo que perder.

El pobre señor Favoral no se decidía á huir; pero su mujer, oyendo que golpeaban á la puerta, le empujó hacia la ventana.

—No hay que titubear—exclamó Magencio.

Y venciendo las últimas resistencias de su padre, le ató á la cintura el extremo de una sábana.

—Voy á dejaros resbalar hasta abajo, padre —le dijo—y cuando hayáis tocado el suelo, os desataréis. Cuando salgáis á la calle, no andéis precipitadamente, y cuando lleguéis al boulevard, estad tranquilo, porque os confundiréis con la gente y no ha de serles fácil cogeros.

Los golpes á la puerta redoblaban. Evidentemente la iban á derribar si el señor Desormeux no se decidía á abrir.

Apagaron la luz, y mientras, ayudado por su hija, Favoral montaba en el alféizar de la ventana, Magencio sujetaba las sábanas con las dos manos. Las fué soltando poco á poco, y en dos segundos el Sr. Favoral llegó al suelo.

—¡Ya estoy!—dijo desde abajo.

El joven subió las sábanas, las tiró encima de la cama, en tanto que su hermana, después de oír á su padre que cerraba la puerta del jardín para salir al zagúan de la casa inmediata, exclamó con alegría:

—¡Salvado!

Ya era tiempo. El señor Desormeux no había tenido más remedio que abrir, y el comisario de policía entraba en la habitación....

A los dos lados de la escalinata que da acceso al estrado hay hermosos grupos de palmeras. A la izquierda está la prensa. Frente á Zorrilla la tribuna para la Sociedad de Conciertos.

La concurrencia, como era de presumir, es numerosísima y escogida; las mujeres más hermosas y más elegantes de Granada dan brillantez al acto.

A la puerta del palacio se aglomera un inmenso gentío. La música del regimiento de Córdoba ejecuta escogidas piezas y una sección de la guardia civil á caballo mantiene el orden al rededor.

* *

A las cinco y meda nótese en el público gran movimiento. Por la escalera que comunica la Alhambra con el palacio de Carlos V. comienza á entrar la comitiva de Zorrilla, precedida por la bandera del Liceo. Resuenan en este momento un estrepitoso aplauso y vivas que aumentan al entrar el poeta en el patio.

Van delante los maceros del Ayuntamiento de Granada y pajes de la ciudad, conduciendo la corona de laurel y oro del Darro, sobre cojín de terciopelo rojo, con los Escudos de España y de Granada bordados en oro.

Ocupa la presidencia el señor duque de Rivas, teniendo á la derecha á Zorrilla y á la izquierda al presidente del Liceo señor conde de las Infantas. Ocupan á seguida puestos en el estrado las comisiones de los ayuntamientos de Barcelona, Valladolid y Granada y los alcaldes respectivos, los de la Diputación, Universidad, Instituto, Colegio de abogados, notarios y procuradores; el cuerpo consular, la maestranza, la junta directiva del Liceo y presidentes y secretarios de las secciones; los senadores y los diputados por la provincia; el gobernador, el capitán general, el delegado de Hacienda, el presidente de la Diputación, el rector de la Universidad, el director del Instituto, el Sr. Ferrari, la poetisa señora condesa de Parsent, los Sres. Balaguer, Silvela, y Rodríguez Correa, los catedráticos de esta Universidad Sres. Aguilar y Foronda, el representante del emperador del Brasil Sr. Regis Oliveira, el ministro del Brasil, el vicepresidente del Liceo Sr. Seco de Lucena, el Sr. Escobar sobrino de Zorrilla, el Sr. Jiménez Campana, literato granadino, y otros que sería prolijo enumerar, representando distintas sociedades oficiales y particulares.

Comienza el acto con la overtura de *Mignon*, ejecutada por la Sociedad de Conciertos. Acto seguido y en medio de la mayor expectación, el presidente del Liceo conde de las Infantas, tomando la corona de oro, hace entrega de ella al duque de Rivas, pronunciando un elocuentísimo y breve discurso.

El delegado regio la toma y pronuncia otras sentidas frases, encomiando los merecimientos del poeta y el entusiasmo de la reina por el acto, terminando con estas palabras: «En nombre de S. M. la reina regente y de su augusto hijo Alfonso XIII, tengo el honor de ceñir con esta corona las egregias sienes del primer poeta nacional.»

Al colocar la corona en la frente de Zorrilla, los espectadores se levantan prorumpiendo en vivas y hurras entusiastas. Las señoras aplauden y vitorean al poeta. El espectáculo resulta grandioso y conmovedor.—*Toledo*.

Granada 2 (11'50 n.)

Al odelantarse Zorrilla á leer su poesía, oyense salvas de aplausos y vivas que se prolongan largo rato, impidiendo oír el comienzo de la lectura.

La composición leída fué la *Salmodia de recuerdos del tiempo viejo*, que fué interrumpida frecuentemente con las entusiastas aclamaciones del público.

III

Ordinariamente los comisarios de policía en París no son unos cualquiera. Bajo su modesto título se disimula la más grave tal vez de las magistraturas, casi la única que conoce el pueblo; un poder enorme y una influencia decisiva.

Un comisario de policía de París que llevando diez años en el ejercicio de su profesión guardase una ilusión, creyese en algo del mundo, no sería más que un imbécil.

Si se conmueve, es que es un buen hombre.

El que se presentó en casa del Sr. Favoral era un sujeto de cierta edad, más frío que el hielo, pero muy amable, con esa amabilidad que asusta como la cortesía del verdugo cuando va á vestir la hopa al reo de muerte.

No necesitó más que una mirada de sus ojos claros para descifrar la fisonomía de aquellas personas que estaban de pie en derredor de la descompuesta mesa.

Y haciendo una seña á los agentes que le acompañaban para que se quedasen en la puerta, preguntó:

—¿El señor Vicente Favoral?

Los amigos del cajero, á excepción del señor Desormeux, estaban atontados. Al fin uno de ellos el señor Chapelain, halló medio de contestar.

—El señor Favoral ya no está aquí.

El comisario de policía se estremeció, porque había comprendido que la tardanza en abrirle la puerta de la calle había sido sólo para ganar tiempo, y si no había derribado el obstáculo que cortaba la entrada, era solamente porque conocía al señor Desormeux y no ignoraba que

El trozo que más entusiasmo produjo fué el siguiente:

«Por do quier que errar me hicieron mi inconstancia ó mis pesares, fuí leyendas y cantares derramando en español. Y doquiera comprendieron que mi fe y mis poesías, hijas ya de nuevos días, anunciaban nuevo sol.»

He aquí en lo que he gastado mis alientos juveniles, mientras era en sus abriles mi astro pródigo y gentil; iba entonces descuidado, bardo errante y vagabundo, alegrando al viejo mundo con mi aliento juvenil.»

Al terminar la lectura, Zorrilla estaba en extremo conmovido, y los espectadores le saludaron con una triple salva de aplausos y repetidos vivas.

El presidente de la sección de literatura del Liceo y elocuente orador D. Antonio López Muñoz, se adelantó hacia la presidencia para pronunciar un discurso, siendo objeto de una cariñosa ovación.

El Sr. Foronda, en nombre del emperador del Brasil, pronunció entusiastas frases de adhesión y leyó una expresiva carta de D. Pedro de Alcántara, siendo muy aplaudido.

Se oyeron entonces vivas al rey, á la reina regente, al duque de Rivas y al emperador del Brasil.

Terminó el acto ejecutando la Sociedad de Conciertos la *Marcha de la coronación de Schiller*, de Meyerbeer.

El Sr. López Muñoz dedicó al maestro Breton frases entusiastas en alabanza de *Los amantes de Teruel*, habiendo recibido el compositor una estrepitosa ovación.

Una vez concluida la ceremonia, Zorrilla, acompañado de los Sres. Seco de Lucena y Jurado de la Parra, y siendo conducida la corona en un cojín, se dirigió á su domicilio, donde fué aclamado calurosamente por la multitud que invadía los alrededores del palacio de Carlos V.

El acto ha resultado magnífico y la comisión organizadora ha recibido plácemes por el acierto con que ha procedido.

(De *El Liberal*.)

NOTICIAS Del Extranjero

Según los despachos de Berlín que inserta *The Times*, la presencia del general ruso Wagnoswki en París, preocupa vivamente á los políticos alemanes, temerosos de la existencia de negociaciones franco rusas.

Definitivamente se ha fijado el día 30 para la salida del emperador de Alemania con dirección á las costas noruegas, donde permanecerá todo el mes de Julio por prescripción facultativa.

El corresponsal de la *Gaceta de Moscow*, en Bucharest, afirma que el rey Carlos tiene el propósito de abdicar en breve plazo en favor del príncipe Fernando, y que semejante abdicación se impone por la imposibilidad de cumplir secretos compromisos contraídos en la Liga de la Paz.

De confirmarse semejante rumor, el hecho ocasionaría el destronamiento de la dinastía.

Esta solución parece impuesta por la cancelería de Berlín para conservar el trono de Rumanía á la dinastía Hohenzollern, á pesar del fracaso del rey Carlos.

era jefe de negociado del Ministerio de Justicia.

—¿Habéis sido, señores, los favorecedores de la fuga del Sr. Favoral?—preguntó el comisario. Nadie contestó.

—Ese silencio es una confesión. Está bien. ¿Por dónde ha huido?

El mismo silencio.

—¿Dónde está la señora de Favoral?—preguntó luego el comisario de policía, que evidentemente tenía buenos informes.—¿Dónde está la señorita Gilberta y el Sr. Magencio Favoral?

Todos seguían guardando silencio. El comisario empezó á impacientarse.

—Coged una luz—dijo á los agentes que se habían quedado en la puerta—alumbradme y veremos....

Y sin vacilar atravesó el salón y llegó á la alcoba de la señorita Gilberta precisamente en el momento en que ésta se retiraba de la ventana.

—¡Ah! ¡por ahí se ha escapado!—exclamó él. Y se asomó precipitadamente.

—De seguro—dijo—esta ventana cae al jardín de la casa contigua.

—Examinemos todos los papeles—añadió después de un momento de reflexión.

—Los papeles de mi marido—dijo la señora de Favoral—están todos en su despacho.

—Servíos acompañarme allí señora.

No había en el despacho más muebles que una mesa muy vieja, un pequeño armario de libros con enrejado de alambre, un estante con periódicos y legajos y dos ó tres sillas de madera blanca.

París bebe el agua del Sena. Ahora bien, el Sena es el río más inmundo de la tierra, como lo demuestra la estadística, que dice en los últimos doce meses han sido extraídos de la corriente del río, además de unas 30 personas ahogadas, 2.021 perros, 977 gatos, 2.257 ratas, 607 pollos y patos, 3.066 kilogramos de despojos de carne, 110 conejos y liebres, 10 carneros, dos potros, 66 lechones, cinco cerdos, 27 gansos, 27 pavos, 609 pájaros de diversas clases, tres zorras, dos terneras, tres monos, ocho cabras, una serpiente, dos ardillas, tres puerco-espines, un papagayo, 130 palomas y perdices, tres erizos, dos pavos reales y una foca.

No parece sino que la entrevista de Berlín haya producido además de la alarma europea de que en distintas ocasiones nos hemos ocupado, la rehabilitación del Sr. Crispi ante su país y el aumento de la popularidad del primer ministro italiano, quebrantada antes de aquel suceso, conforme recordarán nuestros lectores.

Decimos esto porque hasta en la cuestión de Abisinia, con motivo de la cual tan ruda oposición se le hacía en la misma Cámara, ésta se le muestra ahora dócil y sumisa habiéndole otorgado poco menos que carta blanca en una de las últimas sesiones por lo que á créditos militares se refiere. En efecto, con motivo de discutirse los presupuestos del Ministerio de la Guerra, la Cámara concedió sin discusión los ocho millones pedidos por el ministro para la expedición de Massouah. La comisión nombrada al efecto declaró que los ocho millones eran suficientes, y que para nuevos créditos sería necesaria la aprobación del Parlamento, pero el Sr. Crispi manifestó que esto no era bastante, que los documentos demostrarían la prudencia y el celo con que había procedido el gobierno, y que sería deplorable atarle las manos en el momento en que iba á recoger los frutos de su hábil política.

La Cámara concedió cuanto el primer ministro pedía por 185 votos contra 66, y aunque en esta ocasión sólo se trató de la expedición de Abisinia, la docilidad del Parlamento italiano hace creer que está dispuesto á conceder cuanto el Sr. Crispi pida, aun tratándose de expediciones militares mucho más importantes, ó lo que es lo mismo, que en el desgraciado caso de que el gobierno italiano se decidiese á movilizar el ejército para una guerra europea, no le harían falta los créditos necesarios.

De la Provincia

Presentada por el Recaudador voluntario de las contribuciones territorial é industrial de la 1.ª zona de esta ciudad relación de los contribuyentes que no han hecho efectivas sus cuotas correspondientes al cuarto trimestre del año económico que va á finir, el Administrador de Contribuciones de esta provincia ha dictado providencia declarándolos incurso en el recargo del 5 por 100.

El Gobierno civil de la provincia, encarga la captura de José Ordoñez Solano, de la matrícula de mar de Estepona, provincia de Málaga, y de 31 años de edad.

Los Ayuntamientos de Artá, Llummayor, Muro, Petra, Algaida y Alaró anuncian que tienen de manifiesto á efectos de reclamación los correspondientes repartos de la contribución, inmuebles, cultivo y ganadería para ejercicio próximo.

Aprobado por el Ayuntamiento de Campanet el plano y proyecto de alineación y rasante de la nueva calle que se trata de abrir para poner en comunicación la calle de S. Miguel con el carreró d'en Curt, se anuncia al público que dicho plano estará de manifiesto en la Secretaría por espacio de veinte días.

No habiendo dado resultado los conciertos parciales ni gremiales ni las subastas primera y segunda para el arriendo á venta libre de los derechos de consumos del pueblo de Esporlas correspondientes al año económico de 1889 á 90, se anuncia nueva subasta para el arriendo á la exclusiva por un año de los grupos de liquidos y carnes, la que se celebrará el día 27 del actual á las ocho de la noche en la casa consistorial.

Acordado definitivamente por el Ayuntamiento y Asociados de Alcudia subastar las especies de consumos para el próximo año económico con eliminación del trigo y su harina y sal, se hace saber que el día 29 de 10 á 11 de la mañana tendrá efecto dicha subasta con arreglo al pliego de condiciones que obra de manifiesto en la inteligencia que de no tener efecto dicha subasta, no se publicará ninguna otra encargándose el Ayuntamiento por administración.

Por ser autor del hurto de un queso ha sido capturado un individuo en Ibiza y puesto á disposición del Juez Municipal.

En la noche del día 18 del actual se cometió un robo en la casa número 17 de la calle Mayor del pueblo de Sansellas. Los efectos sustraídos fueron 10 botones de oro, dos camisas de mujer, dos rebocillos, un abanico negro, dos

metros de cinta de seda negra, un talequillo que contenía almidón y de 30 á 35 pesetas en calderilla.

Parece que el autor de este delito es una mujer, la cual fué detenida y entregada al Juzgado competente.

Hay una regata pendiente y concertada entre los dueños de dos machos; uno de Campanet y otro de La Puebla; correrán ó andarán éstos el trayecto que media entre Palma y La Puebla el próximo domingo, día de San Marcial, y hay atravesada una apuesta de 250 pesetas.

Han verificado ya los alumnos del Colegio de primera y segunda enseñanza de Manacor los exámenes ordinarios de prueba de curso, cuyo resultado ha sido obtenerse en conjunto por 92 actos de examen 11 notas de sobresaliente, 17 de notable, 25 de bueno, 30 de aprobado y 9 de suspenso. Hubo 5 alumnos que no se presentaron á examen.

El día de San Juan por la noche fueron incendiados 40 haces de trigo y cuatro higueras de una porción de tierra situada en el término de Montuiri propiedad del estanquero de aquel pueblo.

Ha cesado voluntariamente de ejercer el cargo de Procurador en el Juzgado de Manacor D. Miguel Ferrer.

Una mujer que se retiraba á su casa en la campiña de Ibiza al oscurecer del día 24 del actual fué víctima de un brutal atentado pues desde unos nopales que hay no lejos de su casa le dispararon un tiro que la hirió gravemente en la cabeza y otras partes del cuerpo.

Se ha detenido á un individuo como presunto autor de este delito.

De la Capital

Anoche recibimos una atenta carta del nuevo Delegado de Hacienda D. Guillermo Martí, participándonos haber tomado posesión de su cargo.

En la misma nos manifiesta, que le anima el deseo de inspirarse siempre en la mayor imparcialidad y justicia para la resolución de los múltiples asuntos encomendados á las oficinas de Hacienda y que agradecerá las indicaciones que tengamos á bien hacerle.

Por el momento damos al Sr. Martí nuestra cordial bienvenida, proponiéndonos cumplir con un propósito que las especiales circunstancias en que se halla el país nos ha impuesto y que requiere mayor espacio del que hoy podemos disponer.

Se está practicando una importante mejora en el piso de la calle de la Merced.

Bien lo necesitaba el mal estado en que se halla aquella vía.

A cosa de las ocho de la noche anteayer se efectuó un robo en una casa de la Ronda del Poniente, el cual, según hemos entendido reviste cierto carácter de misterio.

En el vapor correo de Alicants regresó ayer á esta ciudad el Capitán general de estas islas Sr. Armuñán, acompañado de su familia. Han pasado á recibirle en el muelle comisiones de jefes y oficiales de los distintos cuerpos de esta plaza. Dámosle la bienvenida.

En el mismo vapor vino también el nuevo Delegado de Hacienda D. Guillermo Martí. Sea bien llegado.

El vapor *Ileño*, cuya salida de Barcelona fué suspendida el lunes, llegó á este puerto ayer por la mañana con cargo, pasajeros y correspondencia.

A cosa de las seis de la tarde de ayer fué acometido de un repentino accidente en el contra-muelle un hombre de alguna edad, accidente que le dejó casi instantáneamente cadáver.

El médico D. Miguel Berga le asistió, y declaró que la muerte era natural.

Algunos agentes de la autoridad condujeron en carruaje al moribundo á su casa que la tiene en la calle de S. Lorenzo, no llegando el caso de que pudiese recibir la extrema-unción.

Esta noche la música del regimiento de Filipinas tocará en el paseo del Borne las siguientes piezas:

- 1.ª Paso doble, *Cádiz*, Chueca.
- 2.ª Polka *Peral*, Ametller.
- 3.ª Fantasia de *Guglielmo Tell*, Milpáger.
- 4.ª Tango de *Cádiz*, Chueca.
- 5.ª Wals *Brillante*, Perelló.

Noticias del ejército

Se ha concedido la cruz sencilla de San Hermenegildo á los tenientes de la guardia civil D. Juan Oliver Bosch y D. Miguel Oliver Ferrús y al de igual clase de infantería D. Mariano Oliver y Riquer.

Se han remitido al Consejo Supremo de la Guerra los expedientes de pensión de doña Margarita Lliteras Nicolau y de pagas de toca de D.ª Joaquina Lladó Duran.

Han sido destinados al tercer batallón de Guadalajara con residencia en esta plaza el te-

niente D. José Fuenmayor Sanchez y el comandante D. José Ferrer y Tous.

Al tercero de la Constitución núm. 29 el teniente coronel D. José Jaquetot García y al de Sevilla núm. 33 el comandante D. José Sancho Borrás.

Aprehensiones

El carabinero de servicio en el puente de madera del arrabal de Sta. Catalina detuvo, el día 20 del actual, un paisano ocupándole 1.200 gramos de tabaco que intentaba introducir fraudulentamente.

En la noche del 24 del corriente, el Cabo y carabineros que estaban de servicio en el puente del Muelle de esta Capital, aprehendieron 1.300 gramos de tabaco que arrojó al suelo un hombre que huyó al intentar reconocerle.

Por el Teniente D. Pío Gassol, un sargento 2.º y dos carabineros se verificó el día 23 del actual, en el predio *Son Eulesa* del término de Valldemosa, la aprehensión de trece fardos de tabaco que han resultado pesar en limpio 316 kilogramos.

Ojeada á la prensa

Reproducimos de nuestro colega *El Palmesano*:

«A propósito de viajes de recreo, hemos oído se trata de una expedición de esta clase á Valencia en la época de las ferias, como ya en otros años se ha llevado á cabo. Como al parecer las fiestas en dicha capital han de revestir gran pompa en el próximo mes de Julio, sabemos que son muchos los jóvenes de nuestra sociedad que se preparan para asistir á ellas si las empresas de los vapores organizan convenientemente la excursión en proyecto.»

Publicaciones oficiales

Boletín de la Provincia

Extracto del número correspondiente al día 22 del actual:

- Pago de expropiaciones.
- Habilitación de las oficinas de hacienda pública para el despacho de ciertos asuntos.
- Alquiler de un local para oficina en Manacor.
- Subasta de la escalera de la Casa Consistorial de Palma.
- Avisos de hallarse expuestos al público los repartos de la contribución territorial de los pueblos de Puigpuñent, Valldemosa, Andraitx, Establiments y Campos y el presupuesto municipal de Inca.
- Llamamiento á las personas á quienes pueda perjudicar la inscripción de la finca llamada Els Clapers, término de Puigpuñent, en el Registro de la Propiedad.
- Gastos de obras municipales de Palma.
- Instancia para que se declare justificado el dominio de una casa de esta ciudad, calle de la Virgen de Lluch, á favor de D. Antonio Cánaves.
- Venta de tres fincas situadas en el término de Algaida y de parte de dos del término de Inca.
- Citación á Cayetano Carbonell mariner, para que declare en causa de contrabando.
- Llamamiento á tripulantes de unos faluchos apresados con tabaco en aguas de Valldemosa y Cabrera.
- Alquiler de una casa para las oficinas del gobierno militar de la isla.
- Balance de «La Balear», sociedad de Seguros contra incendios.

- El del día 25.
- Subasta del palmito del monte la Victoria de Alcudia.
- Otra de los derechos de consumos de Llubi.
- Gastos de obras municipales de Palma.
- Exposición de los repartos de la contribución de inmuebles, cultivo y ganadería en los pueblos de Búger, Campanet, Sineu, Lloseta y Montuiri.

Gaceta de Madrid

- Extracto del número correspondiente al día 20 del actual.
- Gracia y Justicia*.—Real orden nombrando registrador de la propiedad de Jerez de la Frontera á D. Felix Blanco Triguero.
- Hacienda*.—Real orden declarando que no es de la competencia de este departamento alterar las disposiciones sanitarias.
- Fomento*.—Real orden dictando disposiciones sobre aplicación del reglamento para las carreras de practicantes y matronas.

Sociedades y Corporaciones

Vintecola Mallorquina en liquidación

La Comisión liquidadora ha acordado poner en pública subasta el Edificio Bodega que posee en el arrabal de Sta. Catalina, calle de la Fábrica, que lo constituye una manzana entera, 9 toneles y 10 cubos vulgo cubells colocados en la misma, fijando para su remate el día 2 del próximo Julio á las cinco de la tarde en el mismo Edificio.

Las condiciones para la subasta se hallarán de manifiesto desde hoy en el mencionado edificio y en las oficinas de la Sociedad calle de S. Pedro Nolascó núm. 23 todos los días laborables. Palma 15 Junio 1889.—El presidente, Francisco Rosselló.—Por acuerdo de la Comisión Liquidadora, Miguel Bauló, Secretario.

Instituto Balear de Vacunación directa

En virtud de haberse presentado nuevos casos de viruela en esta capital y atendiendo á las indicaciones hechas por varias familias este Instituto ha acordado señalar dos días extraordinarios de vacunación, que serán el jueves y viernes de la presente semana de 11 de la mañana á 1 de la tarde en el local del mismo Instituto, San Francisco, 6, entresuelo.

Hay habitaciones separadas para las personas que gusten ser vacunadas reservadamente.

Lo que se anuncia para conocimiento del público.

Palma 25 de Junio de 1889.—El Secretario del Instituto, Gerónimo Ripoll.

Cultos

S. S. Corpus Christi

Se celebra en San Felipe Neri. A las diez se expendrá S. D. M.; en seguida habrá horas canónicas y misa mayor, en la cual predicará el Pbro. D. Jaime Marroig. Por la noche acabará la novena del Corazón de Jesús, y por último se cantará el *Te-Deum*, concluyendo con la reserva.

Otras funciones

Mañana viernes á las ocho y media en la Capilla del Real Palacio habrá misa solemne con música por el eterno descanso del alma de doña Catalina Amorós Deyá de Oliver, asociada á Santa Cecilia, fallecida en la Vileta, terminada se expendrá S. D. M.; y á la intención de una devota persona se practicará con solemnidad la devoción del mes consagrado al Divino Corazón de Jesús.

Visita á la Corte de María

A la Virgen del Socorro, en la iglesia del mismo nombre.

Estadística

RELACION de las inscripciones verificadas en los Juzgados de esta capital.

Defunciones

Día 25

- Juan Verger Ferrer, casado, de 50 años, calle de Pelaires, de albuminuria.
- Antonio Garcías Fullana, de 5 años, calle de la Rosa, de difteria.
- Catalina Pons Juan, soltera, de 21 años, Arrabal, de erisipela.
- Antonia Mas Boscana, de 9 meses, calle de Santañ de viruela.
- Antonia Porcel Miguel, de 5 meses, Arrabal, de bronquitis.

Registros del puerto

Día 26

Á LA PUERTA DEL SOL

- Estado de la atmósfera*.—Enteramente cubierta por *scirrus* y *stratus*, con algunos celajes en diferentes rumbos: nieblas en los montes y en la parte baja. Brumas y calma en todo el horizonte con arboles al poniente.
- Idem de la mar*.—Brisa suave que reinó fresca durante la tarde.
- Idem del viento*.—Llana y calma, con ligerísimo oleaje del viento.
- Buques á la vista*.—Ninguno.
- Vigia de Portopl*.—Sin señal.

Movimiento de buques

Día 26

FONDEADOS

- De Ibiza vapor *Jaime II*, matrícula de Palma, de 289 ton., cap. D. Rafael Vich, con 19 mar., 15 pas., ballja y efectos.
- De Garrucha laud *Virgen Dolorosa*, matrícula de Sóller, de 51 ton., pat. José Vicens, con 5 mar. y lastre.
- De Tarragona laud *Joven Miguelito*, matrícula de Palma, de 24 ton., pat. Juan Llodrá con 5 mar. y efectos.

DESPACHADOS

- Para Arénys laud *Amistad*, matrícula de Arénys, de 27 ton., pat. Pio Martí, con 4 mar. y algarrobas.
- Para Valencia laud *Pamela*, matrícula de Palma de 34 ton., pat. Jaime Felany, con 6 mar., 1 pas. y efectos.

Matadero

RESAS sacrificadas para el abasto público de esta ciudad.

Día 25

Cerdosas	2
Vacunas	11
Lanares	61

Plaza de Toros de Palma

COMPANÍA ECUESTRE GIL Y ALEGRÍA
Grandes funciones para los días 29 y 30.
Forman parte de dicha compañía 30 artistas de ambos sexos.

Servicio farmacéutico nocturno

La farmacia del Sr. Escafí situada en la calle de Cererols número 15 permanecerá abierta toda la noche, vigilada por persona de experimentada aptitud á fin de que el servicio facultativo quede atendido con más prontitud y con todo esmero y precisión.

BOLETIN METEOROLÓGICO

Día 26—9 mañana.

Barómetro.	761.5	mm.
Termómetro seco.	24.4	grados.
Id. húmedo.	21.5	id.
Mínima.	21.2	id.
Reflector.	15.5	id.
Dirección del viento.	N.	
Ascenso del barómetro en 24 horas.	1'2	mm.
Desenso del barómetro en 24 horas.	0'0	mm.

FERRO-CARRILES DE MALLORCA

Servicio de trenes que registró desde el 1.º de Abril al 14 de Octubre de 1889

De Palma á Manacor y La Puebla: á las 7'30 mañana, 2 y 4 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma: á las 3 (mixto), 7'30 mañana y 5'45 tarde.
De Manacor á La Puebla: á las 7'30 mañana y 5'45 t.

De La Puebla á Manacor: á las 7'55 mañana, 2'30 y 5'55 (mixto) tarde.
De La Puebla á Palma: á las 7'55 mañana, 5'55 (mixto) tarde.
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: De Inca á Palma, á la 1 tarde.

VAPORES-CORREOS

Salidas de Palma.
Para Barcelona, mártes 5 tarde y domingo 8 mañana, vía Alcúdia.
Para Valencia, juéves 5 tarde.
Para Ibiza y Alicante, domingo 8 mañana.
Para Mahón, lúnes 5 tarde y miécoles 2 tarde vía Alcúdia.

Llegadas á Palma.
De Barcelona, juéves 10 mañana vía Alcúdia y sábado 7 mañana directo.
De Valencia, lúnes 7 mañana.
De Alicante á Ibiza, miécoles 10 mañana.
De Mahón, juéves 7 mañana y lúnes 10 mañana.

ÚLTIMAS COTIZACIONES

	BINERO.
<i>Palma 26 de Junio.</i>	
Crédito Balear.	120'00
Cambio Mallorca.	84'87
Ferro-carriles de Mallorca.	61'00
Alumbrado por Gas. div.º cobrado.	134'00
Obligaciones de los F. C. de M.	par.
Harinera Mallorquina.	81'50
Bonos Municipales.	48'00
La Isleña, Empresa Mallorquina de vap.	45'00
<i>Madrid 26 Junio, (Cotización oficial.)</i>	
4 pº perpetuo interior.	76'80
4 pº amortizable.	90'75
Billetes hipotecarios de Cuba.	106'25
Banco de España.	417'00
Tabacos.	110'00
<i>Barcelona 26 (Cotización de la tarde.)</i>	
4 pº perpetuo interior.	76'35
4 pº perpetuo exterior.	78'03
4 pº amortizable.	90'23
Billetes hipotecarios de Cuba.	106'00
Banco Hispano-Colonial.	83'85
Ferro-carriles del Norte.	88'25
<i>Paris 26 Junio.</i>	
4 pº español.	75'50
Panamá.	56'25

HOJAS DEL CALENDARIO

JUNIO	JUNIO
<p>Quarto menguante el 20. Luna nueva el 28. Sol: sale á las 4 h. 28 m. Pónese á las 7 h. 28 m.</p> <p>HOY</p> <p>27</p> <p>1234.—Fallecimiento de D. Sancho VII, rey de Navarra.</p> <p>JUEVES</p> <p>178) Stos. Ladislao (187 rey de Hungría, Zoilo y compañeros mrs., Anecto mr., y Sansón pbr.</p>	<p>Luna nueva el 28. Cuarto creciente el 6. Sol: sale á las 4 h. 58. Pónese á las 7 h. 38 m.</p> <p>MAÑANA</p> <p>28</p> <p>1808.—La Junta de Valencia acuerda defenderse contra los franceses invasores.</p> <p>VIERNES</p> <p>179) Stos. León II papa y confesor, Argimiro mártir, Ireneo ob. y mr.</p>



CURSO

DE

LECTURA Y LITERATURA FRANCESAS

SEGUIDO DE UN EXTENSO TRATADO DE ORTOGRAFÍA

POR

D. JUAN GALMÉS Y SOCÍAS, Pbro.

Forma un elegante tomo de 390 páginas en 4.º, que se vende á 6 pesetas en rústica y 7 encuadernado en la librería de

Amengual y Muntaner, Cadena 2

La Isleña. Empresa mallorquina de vapores



ISLENO

El vapor

BARCELONA Y CETTE

Saldrá de este puerto para los de

el jueves 27 de los corrientes á las 5 de la tarde.

Admite carga y pasajeros.
Se despacha calle de Palacio, número 26.

Vapores-Correos Españoles

AMÉRICA DEL SUR

Saldrá del puerto de Barcelona el 13 de Julio para CANARIAS, MONTEVIDEO y BUENOS-AIRES el grandioso vapor-correo español

Buenos-Aires

Admite carga y pasajeros.
La carga y pasajes deben solicitarse con anticipación.
Informarán en Palma, plaza Copiñas, 5. 13



Vapores-correos FRANCESES

Saldrá de Barcelona el 1.º Julio para

Montevideo y Buenos-Aires

el vapor-correo francés

Bearn

Admite carga y pasajeros.
Se efectúan los seguros marítimos de las mercancías.
Informarán en Palma, plaza de Copiñas, núm. 5. 13

LÍNEA REGULAR de Vapores Transatlánticos

DE E. PI Y COMPAÑIA

Entre la Península, Antillas y Estados- Unidos.

Para PUERTO-RICO, HABANA y CIEN-FUEGOS con escalas en MAYAGÜEZ PONCE y MATANZAS

Saldrá del puerto de Barcelona á primeros de Julio el grandioso y veloz vapor

Hernan Cortés

Admite carga y pasajeros para dichos puntos y también para Canarias.
Para fletes y demás informes, dirigirse á Sans y Pierrar, Conquistador, núm. 7

Venta

Se vende un piano vertical, en buen estado. Acudir á la plaza de Sta. Catalina, 47, principal izquierda. 6

Se desean vender

dos créditos de tres mil pesetas cada uno, que adeuda D. Guillermo Rossiñol y Dezcallar mediante escrituras públicas, una de ellas hipotecaria.
D. Juan Siquier, calle de la Estrella, número 34, tiene en su poder los documentos y enterará del descuento y demás condiciones de la cesión. 30—17

Se alquila

Un espacioso segundo piso de la Plaza de la Constitución, núm. 94, esquina á la calle de Jovellanos, tiene seis dormitorios, tres salas, espacioso comedor, dos terrados, coladuría, agua de pozo y otras comodidades, y por ocho pesetas al mes se alquila un tercer piso interior del mismo zaguán. Informarán en la misma plaza, núm. 96, principal. 3

A quien convenga

Se vende una casa de recreo situada en la falda del Castillo de Bellver; dicha casa tiene 4 cuartos, un establo para una caballería, agua de fuente, jardín con árboles frutales y demás comodidades.
El que tenga gusto puede verla en el sitio indicado, calle de la Salud, núm. 33, esquina á la calle de Lanuza. El encargado de dicha venta se llama Francisco Bujosa; vive en Palma, S. Elías núm. 6, 4.º derecha. 15

En la calle de Gater,

núm. 20, hay unos entresuelos para alquilar con agua y tres dormitorios. En la taberna de enfrente darán razón. 15

Sombrillas, Quitasoles y Abanicos

Se recomienda al público que antes de comprar algún artículo de los citados, tenga á bien visitar el establecimiento abajo expresado, en la seguridad de que quedará satisfecho tanto de la colección como de la economía en los precios.
Sombrillas de 1 á 100 pesetas.
Abanicos de 0'10 á 100 id.
Quitasoles de 2 á 25 id.

PERFUMERÍA UNIVERSAL

Jaime II, núm. 2, (al lado de casa Singer) 30—32

Píldoras y Poción Anti-blemorrágica

DE BARRIS

Es el remedio infalible y único conocido para curar radicalmente la BLEMORRAGIA y toda clase de flujos de las vi. s urinarias, sin necesidad de inyección. De venta, Droguería de José Juan —Marina, 20, 22 y 24, Palma.

Azulre para los viñedos

Encontrarán en este establecimiento de todas clases, á precios baratos.
Tienda de Miguel Noguera, plaza de la Libertad, número 6.
Se avisa á los carpinteros y escultores que se ha recibido la tinta mate.

Se desea vender una

casa consistente en cinco pisos, dos terrados, y agua á grifo y demás comodidades, situada calle de Rubi. Esta finca renta 18 duros mensuales, y el precio en venta es de cuatro mil duros. Para mas informes dirigirse á la calle de S. Magín núm. 207 piso 2.º Arrabal de Santa Catalina. a

Confitería «La Confianza»

Este establecimiento situado antes en la calle de S. Pedro Nolasco, n.º 17, se ha trasladado á la calle de Juanot Colom, en donde espera verse favorecido por su numerosa clientela. 36

La zapatería de Antonio Arbena,

se ha trasladado en la misma calle de Brossa, número 16. 3—1

Depósito de sales de las acreditadas salinas de Ibiza

EN EL SOBRE-MUELLE frente la Capitanía del Puerto PALMA DE MALLORCA

En este depósito recientemente establecido se encontrarán constantemente sales de la indicada procedencia, las que se recomiendan por sus excelentes condiciones higiénicas y lo limitado de los precios á que se expenden.
—Para pedidos, dirigirse á Estéban Galmés, Sobre-Muelle, Palma.

Se desea alquilar una casa de recreo con muchas comodidades y dos almacenes de gran capacidad en el Pont d'Inca. Informarán en la calle del Aceite, núm. 12. 39

En la calle de S. Elías número 8 se halla por alquilar una espaciosa botiga con entresuelos agua de fuente y corral. Informarán, número 6, principal. 40

Se desea vender una galera y un caballo de seis años con sus garniciones. Informarán en esta imprenta.

Se alquila un segundo piso en la calle del Seminario, número 17. En el principal informarán. 14

Se desea vender dos caballos tordos amaestrados. Informarán en la Fonda Balear.

Pérdida
La persona que haya encontrado y quiera devolver una pulcra de oro esmaltada que se perdió el jueves 20 día del Corpus puede pasar por esta redacción y le manifestarán quien es su dueño el cual gratificará el hallazgo. 5

Se alquila en la calle del Estanco, número 7, un espacioso 2.º piso, con mirada al Borne, agua á grifo, cinco dormitorios, dos salas, un cuarto en el porche, terrado y otras comodidades. Informarán en el principal. 5

Se vende
Una estantería completa y en buen uso, propia para confitería, tienda de comestibles, etcétera, etcétera. Darán razón en la plaza de las Copiñas, núm. 16, bajos. a

Para alquilar

Un segundo piso con cuatro dormitorios, tres salas, cocina, comedor y dispensa, agua viva á grifo, con mirada por detrás en la calle del Mar.

Un tercer piso con cinco dormitorios, tres salas, cocina, comedor y dispensa agua á grifo, y por detrás mirada á la calle del Mar. Calle de la Marina 18, informarán en el principal. 2

Se vende un caballo de 6 años, de buena raza, y una galera en muy buen estado. Informarán en la redacción.

Se alquila un segundo piso en el caserío del Terreno, situado en punto de donde se alcanza magnífico panorama. Informarán en la redacción.

La Higuera

y su cultivo en Mallorca

POR D. PEDRO ESTELRICH

Véndese en la librería de Amengual y Muntaner, al precio de 1 peseta el ejemplar.

La Perfección

Gran fábrica de cementos hidráulicos, movida á vapor, establecida en Establiments. Despacho, calle del Sindicato y calle de Miró, núm. 2.
Fabricación de mosaicos hidráulicos, gran variedad de dibujos á precios ventajosos.
Especialidad en incrustaciones de mármol, mesas para jardines, fregaderas de varias formas y tamaños, escalones, chimeneas, etc. etc. y toda clase de piedras artificiales.
Ladrillos lisos de cemento á pesetas 1'25 metro cuadrado.
Depósito de sus acreditados cementos, Sindicato frente la fonda de Europa y Miró, 2.